



COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA Mayo 16 de 2020

37.5% trabajadores de la salud con COVID-19 están en Bogotá de los 760 contagiados en todo el país

El Colegio Médico de Bogotá D.C. expresa su intranquilidad al conocer que, 25 profesionales de la salud de la Clínica Juan N. Corpas, están enfermos con SARS-CoV2, lo que implicó el cierre de su Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) para adultos, según informa en comunicado público esta institución.

Estos 25 profesionales contagiados se suman a los 285 reportados en el D.C. de Bogotá, para un total de **310 trabajadores de la salud enfermos con COVID19, esto es, el 37.5% de los 760 casos que hay en todo el país**, según informe del Instituto Nacional de Salud INS. (Boletín No.8 del 15 de mayo. "Datos Abiertos Covid-19 Personal de Salud, desde el 10 de marzo al 15 de mayo de 2020").

El Colegio Médico de Bogotá D.C., junto a otros gremios de la salud nacionales, le han insistido al gobierno distrital y al nacional, desde el pasado 10 de marzo, y persisten en ello, sobre el inmenso e inminente riesgo que enfrentamos los profesionales y trabajadores de la salud al no contar, de manera completa e inmediata, con elementos personales de protección EPP, lo que explica el constante incremento de contagios asintomáticos y enfermos como resultado de su actividad profesional.

Solamente 9 personas, del total de enfermos en el país, están recibiendo atención intrahospitalaria, los demás reciben atención hospitalaria en sus hogares. Diez han fallecido: 5 médicos, 2 auxiliares de enfermería y 3 personas del área administrativa.

Según su ocupación, los pacientes por COVID19 de la salud son: 252 auxiliares de enfermería, 165 de medicina, 105 de enfermería, 48 administrativo, 26 personal de aseo-alimentación, 24 de terapia respiratoria, 19 auxiliar de farmacia, 14 de fisioterapia, 12 de psicología, 9 conductores, 9 estudiantes, 9 de instrumentación quirúrgica, 8 de seguridad, 7 de odontología, 5 de bacteriología, 5 regencia en farmacia, 5 de tecnología en radiología, 3 de auxiliar de laboratorio, 2 técnico en farmacia, 1 auxiliar de farmacia, 1 de epidemiología salud pública.

Los trabajadores de la salud contagiados en el ejercicio de la prestación de sus servicios reportados por el INS se presentaron en 120 instituciones del país, 36 de las cuales se encuentran en Bogotá, según reporte de la Unidad Primaria Generadora de Datos – UPGD.

En 27 entidades territoriales se encuentran los 760 trabajadores de la salud contagiados, siendo los que presentan mayores casos: Bogotá 37.5%, Risaralda, 13%, Antioquia 11%, Cali 8%, Santa Marta 6%, Magdalena 3.3%, Huila 3.3%, Caldas 2.5%, Barranquilla 2,2%, Cartagena 2.1%, Cundinamarca 1,1%, Norte de Santander 1.1% y Quindío 1.1%.

También hay trabajadores de la salud contagiados y enfermos en entidades territoriales en Amazonas, Boyacá, Choco, Buenaventura, Santander, Tolima, Valle del Cauca, Casanare, Cesar, meta,



COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA - MAYO 16 DE 2020

37.5% trabajadores de la salud con COVID-19 están en Bogotá de los 760 contagiados en todo el país

Para el Colegio Médico de Bogotá este panorama creciente y progresivo de contagio muestra en inminente riesgo que enfrentan los cerca de 680 mil trabajadores de la salud que no cuentan con elementos de protección personal EPP adecuados ordenados por el gobierno (Decretos 488 y 500) en el marco de la emergencia por la pandemia, y que deben proporcionar en bioseguridad del trabajo las ARL, pero que hasta la fecha no han cumplido.

Hasta la fecha, las Administradoras de Riesgos Laborales (ARL) siguen sin cumplir con su obligación de proporcionar EPP de manera completa e inmediata. Llamamos la atención a los directivos de **Positiva, Sura, ARL Seguros, Bolívar-Liberty, Seguros Alfa, Colmena, Seguros La Equidad, Mapfre, Colpatria y Aurora**, responsables de prevenir y proteger a los trabajadores de la salud.

El Colegio Médico de Bogotá reconoce la transparencia de la Clínica Juan N. Corpas de informar a la ciudad sobre lo ocurrido, así como los esfuerzos que adelanta para afrontar la situación y cercar el contagio dentro de la institución.

Nuestro panorama es desolador. Cada minuto y cada hora que se deja de entregar los elementos de protección personales adecuados, contribuye a aumentar el riesgo para los trabajadores de la salud y la población en general.

Colegio Médico de Bogotá
Miembro de la Federación Médica Colombiana

Bogotá D.C, mayo 16 de 2020